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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CAMPUS 1 

(CONCAM) DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E 2 

TECNOLOGIA DE SÃO PAULO, CAMPUS BRAGANÇA PAULISTA 3 

(16/05/2019).  4 

Ao décimo-sexto dia do mês de maio de dois mil e dezenove, na sala B508 do campus 5 

Bragança Paulista, realizou-se a reunião do Conselho de Campus, sob a presidência do 6 

presidente João Roberto Moro, e com a presença dos Conselheiros: Adriano Henriques 7 

Machado, Antonio Wilson Ramos, Fabiana Natália Macedo de Camargo, Rosalvo Soares 8 

Cavalcante Filho, Tiago Minoru Taguchi, Samara Valdo de Oliveira, Victor Hugo de Campos. 9 

Também havia três discentes presentes como ouvintes. 10 

Abertura: Às quatorze horas e quarenta e quatro minutos, o presidente deu inicio à sessão. 11 

Expediente: Inicialmente foi apresentada a ata da reunião ordinária de 04 de abril. Aprovada 12 

com duas abstenções de conselheiros que não estavam presentes na referida reunião. 13 

Ordem do dia: Primeiro ponto de pauta: Calendários. Nos calendários acadêmicos, todos os 14 

feriados nacionais estão descritos como “feriado federal”, e isso precisa ser corrigido. Os 15 

conselheiros em consenso aprovam que seja feita a retificação. 16 

Segundo ponto de pauta: relatório da CPA. Inicialmente João Moro explicou sobre a CPA. 17 

Neste ano composta por: Karina (presente) Silvana (saiu), Murilo no lugar, Camila (aluna da 18 

Matemática), Valdirene (Mãe de Aluna). Karina veio apresentar o relatório. Tivemos uma 19 

participação muito baixa dos estudantes. Foi dada a fala para Karina. Karina explicou que 20 

nesta edição a resposta do questionário foi feita por e-mail institucional, e vários alunos não 21 

tinham criado ainda esse e-mail, o que causou dificuldades. Mas comparativamente a alguns 22 

outros campi nossa participação foi significativa apesar da baixa porcentagem de adesão. 23 

Foram abordados seis eixos de avaliação: Planejamento de Avaliação Institucional, 24 

Desenvolvimento Institucional, Políticas Acadêmicas, Políticas de Gestão, Infraestrutura 25 

Física e Meta-avaliação. Dentre esses, alguns pontos em destaque nas avaliações: Sobre 26 

Planejamento de Avaliação Institucional, notou-se um pouco conhecimento da CPA pelos 27 

discentes embora haja um bom conhecimento entre docentes e técnico-administrativos. No 28 

desenvolvimento institucional, muita gente não sabe o que é feito com os relatórios que são 29 

gerados a partir dos questionários. Sobre políticas acadêmicas, há muitos pontos a serem 30 

avaliados, mas destaca-se que os discentes e os docentes acharam insuficiente a concessão de 31 

bolsas. E também os alunos consideram que muitas vezes a comunidade não tem 32 

conhecimento do que é produzido aqui. Em políticas de gestão tem gente querendo saber mais 33 

sobre as políticas de capacitação, sobretudo os técnico-administrativos, e tem alunos que têm 34 

certas dificuldades com o sistema SUAP. Sobre a estrutura física, 75% das avaliações foram 35 

boas ou excelentes, mas claro que há questões específicas. Meta-avaliação do questionário: no 36 

geral acharam bem conduzido, mas a própria comissão achou que o questionário ficou muito 37 

longo, haja visto que 14% começaram a responder e não terminaram. No final do relatório são 38 

colocadas propostas de ações. Divulgar composição de CPA e ações, reuniões periódicas com 39 

a comunidade interna e externa, apresentação dos dados em reuniões inclusive no CONCAM. 40 

monitorar as ações propostas, divulgar missão do PDI e do IFSP aos estudantes, apoiar e 41 

divulgar ações afirmativas no campus, incentivar a participação dos docentes em eventos 42 

científicos e culturais. Buscar maior comunicação e divulgação dos trabalhos nas diferentes 43 

comissões. 44 

João Moro agradece à Karina e à CPA, e destaca que uma ação da CPA bastante importante 45 

para os estudantes foi a instalação do quadro de horários no 3o andar. Outra questão levantada 46 

pela CPA diz respeito às bolsas que não foram disponibilizadas em 2018 por restrições 47 
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orçamentárias, mas não sabemos se foram buscados outros fomentos. Outra questão que diz 48 

respeito ao CONCAM: A CPA levantou que o que as comissões fazem não aparecem para a 49 

comunidade. Portanto, propõe que esses relatórios das comissões sejam apresentados ao 50 

CONCAM e às reuniões gerais. 51 

Um estudante pediu fala e perguntou de programas internacionais e formação continuada. 52 

João explicou que a internacionalização é um programa promovido pela reitoria, mas a grande 53 

maioria dos estudantes não se inscreve por barreira de idioma. O Ciência sem Fronteiras 54 

fechou para Portugal, por excesso de candidatos, e enquanto isso vários países de língua 55 

inglesa ficaram com vagas ociosas, mostrando que a questão do idioma ainda é uma barreira. 56 

Sobre a formação continuada existe uma comissão, e se foi apontado algum problema no 57 

relatório devemos voltar aos professores que devem dizer o que melhorar. Rosalvo 58 

complementou que foi feita uma reformulação recentemente. 59 

João esclarece essa pauta que não é questão de aprovação, mas não foi colocada junto com os 60 

informes por ser uma pauta importante. Agradece à Karina e demais membros da CPA pelo 61 

trabalho realizado. 62 

Proxima pauta, eleicao discente. O secretário Alexandre pediu fala, e reportou que fez uma 63 

chamada para compor a comissão eleitoral mas ainda não havia conseguido completar sua 64 

composição para dar início aos trabalhos. Disse também que mesmo os discentes que haviam 65 

restado no Campus, se não comparecessem hoje teriam a terceira falta não-justificada, o que 66 

segundo o Regulamento prevê o desligamento. Nesse caso portanto a eleição seria para todo 67 

quadro de discentes. Fabiana reportou que Luiz Aureliano saiu. Camila Maria dos Santos, 68 

aluna da Licenciatura, se ofereceu para participar da comissão eleitoral. 69 

Sobre os outros segmentos, Antônio, representante de pais de alunos, pediu que possa ter um 70 

suplente, pois às vezes ele tem dificuldade para comparecer. Os conselheiros não têm 71 

ressalvas. 72 

Próximo ponto de pauta: Orçamento. Segundo nota da reitoria, temos um contingenciamento 73 

de 20%, dividido em 10% no primeiro semestre e os outros 10% no segundo semestre. Então 74 

temos 40% para gastar. 10% dá aproximadamente 300 mil reais. As compras foram cortadas e 75 

deixadas para o segundo semestre.  76 

Um discente pede fala e pergunta se só o corte das compras será suficiente. João Moro disse 77 

que não. Terá que ser tirado de mais alguma área, mais isso vai para planejamento. Pode ter 78 

que diminuir na vigilância ou na limpeza por exemplo. Sobre as compras, só duas serão 79 

mantidas por serem prioritárias: 1 servidor de storage (armazenamento) e um container. 80 

A Diretora Adjunta Administrativa, Jade comparece para perguntas sobre o orçamento, mas 81 

não há perguntas. João esclarece que novamente no caso dessa pauta, não é questão de 82 

aprovação, mas apenas de planejamento. 83 

Próximo item, processo seletivo do curso técnico concomitante, está em andamento. Quanto 84 

aos cursos superiores, vários institutos estão no sistema SISU e notaram estudantes de longe 85 

buscando vagas o que afeta a permanência. Então a solução será fazer um processo seletivo 86 

próprio, porem baseado nas notas do ENEM. Isso é um modo de regionalizar a escola, manter 87 

proximidade com o arranjo produtivo local. Portanto neste semestre, teremos a Licenciatura 88 

em Matemática e o Análise e Desenvolvimento de Sistemas, com ingresso por esse sistema. 89 

Alem disso procurar facilitar preencher as vagas. Adriano comenta sobre o SISU, que é 90 

positivo o acesso de estudantes de longe, mas como pouquíssimos campi possuem refeitório e 91 

moradia, dificulta a permanência desses alunos. 92 
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Proximo assunto, avaliação do MEC. João Moro pontua que mudamos de endereço e portanto 93 

os cursos superiores deverão ser reavaliados, devido à mudança na infraestrutura. 94 

Provavelmente venha uma comissão para cada curso. Um discente da plateia pediu fala e 95 

perguntou se houve notificação. João disse que não temos notificação ainda, mas geralmente é 96 

notificado com antecedência de pelo menos três meses. Antônio perguntou como foram as 97 

últimas avaliações. João respondeu que foram boas, inclusive nosso curso de ADS, que foi 98 

avaliado pelo ENADE, teve nota 5. Para as novas avaliações os critérios serão diferentes, 99 

mais rigorosos, em relação às últimas avaliações que recebemos. Adriano mencionou que as 100 

bolsas do CNPq, perante os cortes, serão dadas só para os cursos com notas mais altas. 101 

Próximo ponto de pauta, centro de memória. João Moro lembrou que aqui no Campus nós 102 

temos 10, quase 11 anos. Poucas coisas, referentes ao histórico desses anos, estão guardadas 103 

na Biblioteca. Já estamos na oitava edição de vários eventos. Fabiana lembra que os registros 104 

dos eventos não precisam ser apenas em papel, podem ser também objetos físicos como 105 

camisetas ou canecas. João salienta que a intenção, por meio do centro de memória, é chegar 106 

nos egressos. Os egressos do prédio velho não conhecem o prédio novo, por exemplo. É 107 

importante sabermos o que tem acontecido com os egressos. Fabiana, diz que o aniversário do 108 

Campus é uma boa oportunidade para chamar os egressos. 109 

Fabiana, Vitor, e os discentes presentes, do CA, disseram que podem ajudar a divulgar isso. 110 

Uma festa tipo "IF ABERTO". Na reunião dos professores também foi levantada ideia de um 111 

evento desse tipo. Fabiana diz ainda, que poderia ser criado o habito, por exemplo em todo dia 112 

31 de julho. Adriano lembra que há a Semana Nacional de Ciência e Tecnologia em outubro. 113 

Rosalvo pontua que poderíamos levar todas essas iniciativas em uma frente única. Realmente 114 

é importante. Uma discente lembrou das ações de divulgação em Socorro na Feira das 115 

Profissões. Samara comentou que algumas escolas virão visitar e conhecer o IF por ocasião da 116 

Bragantec. João reforçou que no sábado passado tivemos divulgação em Socorro e Amparo, 117 

em feiras de profissões. Em Socorro nosso stand foi o mais visitado.  118 

João convida André Panhan a relatar a experiência da apresentação em Amparo. André conta 119 

que o stand foi bastante visitado mas muitas vezes quando perguntadas, as pessoas não sabiam 120 

o que era o IF. João conclui que o centro de memória se traduz em várias ações, como a festa 121 

dos egressos e o IF de portas abertas. O conselho autoriza a realização desses eventos. 122 

Último ponto de pauta: Informes. João Moro informa que teremos catracas para serem 123 

instaladas na portaria. Sobre a quadra, está basicamente pronta. Depois da cura do concreto só 124 

precisará aguardar alguns dias para a pintura. Dia 10 de junho deverá ser inaugurada. Outro 125 

aviso, teremos uma visita do pessoal da PRA. 126 

Modificações no quadro administrativo: Prof. Maurício vai sair da DAE, em seu lugar irá 127 

assumir o prof. André Panhan. O prof. Orlando vai sair da CAE. E Karina vai sair da CGP. 128 

Receberemos uma nova servidora, Léia, que virá de uma redistribuição de Cuiabá. 129 

Outros informes: André Panhan pede fala para um informe extra. No próximo dia 27 teremos 130 

um fórum sobre curricularização e creditação da extensão. Karina pede fala para agradecer o 131 

acolhimento no Campus e a oportunidade de trabalhar na CGP. João Modo gostaria de deixar 132 

registrado um agradecimento especial para a Karina. 133 

Encerramento: Concluída a pauta, às dezesseis horas e vinte e oito minutos, o Presidente João 134 

Roberto Moro encerra a reunião e agradece aos presentes. Eu, Alexandre Fonseca Jorge, 135 

lavrei a presente ata a qual dato e assino junto com o Presidente e demais Conselheiros 136 

presentes.  137 

Bragança Paulista, 24 de junho de 2019. 138 
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João Roberto Moro (Presidente)         139 

Alexandre Fonseca Jorge (Secretário)        140 

Antonio Wilson Ramos          141 

Adriano Henriques Machado         142 

Fabiana Natália Macedo de Camargo        143 

Rosalvo Soares Cavalcante Filho          144 

Samara Valdo de Oliveira          145 

Tiago Minoru Taguchi          146 

Victor Hugo de Campos          147 


